

DIARIO DE BARCELONA,



Del domingo 12 de

enero de 1834.

San Benito Abad y San Victoriano y San Nazario Confesor.

Las cuarenta horas estan en la iglesia de Santa Maria de Junqueras: se reserva á las cinco de la tarde.

Sale el Sol á las 7 horas y 20 minutos, y se pone á las 4 y 40.

Dia horas.	Termometro	Barometro.	Vientos y Atmosfera.
10 7 mañana	7	232 p. 71	2 O. sereno.
id. 2 tarde.	9	932 7	2 O. pub.
id. 10 noche.	8	532 7	2 O. nubes.

AVISO INTERESANTE.

Juan Llansa y Romeu natural de Calafell de este Principado, casado con Rosa Llansa natural de Cambrils, murió en el mes de octubre último en Fernandina Isla Amalia Florida Oriental nombrando herederos de todos sus bienes á la citada su Esposa y á su hijo Juan, los cuales podrán presentarse en la oficina de este periódico con los documentos que acrediten la identidad de sus personas y se les enterará del sugeto á quien pueden dirigirse para entrar en la posesion de los aquellos.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

INGLATERRA.

Londres 18 de diciembre.

Los embajadores ruso y austriaco han tenido una conferencia con el lord Palmerston, y se cree que es relativa á los negocios de Oriente. Sin embargo se espera que no habrá guerra.

—El baron Bulow ha dejado esta ciudad para volverse á Berlin, aunque solo por algun tiempo.

—Los ministros piensan aumentar 4 chelines por gallon al derecho que

pagan los licores y vinos extranjeros. Ignoramos si este aumento será para suplir la contribucion que se paga por las puertas y ventanas. (*Brigton-Herald.*)

—Dicen que el lord Durham pasa á Viena con el encargo especial de representar la nacion inglesa en el congreso ministerial. Como ya tenemos en la corte de Viena á sir Federico Lamb, no parece probable que salga un enviado especial para aquella corte. (*Morning-Herald.*)

—Es falso cuanto se ha dicho respecto á la creacion de duques irlandeses. Hay personas que se complacen, muchas veces sin objeto y á veces con mala intencion, en dar á los periódicos noticias que les consta ser falsas, y periódicos que gustan de publicar estas falsedades mas bien que las cosas que les consta ser ciertas é importantes. (*Globo.*)

—Dicen que la comision extraordinaria que trae á esta capital M. Tricupi, ex-ministro de Negocios extranjeros de Grecia, es relativa á los negocios de Candia y Samos. (*Id.*)

—El lord Carlos Wellesley, hijo menor del duque de Wellington, está en Berlin en clase de ayudante del duque Cumberland.

—Parece que dentro de unos dias saldrá de esta capital el baron Bulow, embajador de Prusia, con direccion á Berlin. S. E. cree regresar para junio próximo. (*Albion.*)

—Escriben de S. Petersburgo que se esperaba en aquella capital al principe de Orange con su hijo. La mala cosecha de este año y la sequedad que se experimenta son causa del hambre que se padece en algunas provincias del imperio ruso. (*Globo.*)

—Cartas de Malta del 23 del pasado anuncian que se hacen preparativos en aquella isla para el caso de que hubiese hostilidades en el Mediterraneo. Las provisiones de granos son mayores de las que necesita la poblacion para su consumo, y son compradas de cuenta del gobierno. En fin reina mucha actividad en todo, y principalmente en la marina; mas esto lejos de indicar una guerra, hace creer al contrario que todo se terminará pacíficamente.

Gaceta de Madrid.

ESPAÑA.

Valencia 5 de enero.

Comandancia general del Este del reino de Valencia.

Habiendo sido aprehendido en la villa de Alcora, y conducido á esta por los paisanos de Lucena, el cabecilla Ramon Monferrer (alias Ramon de Chodos), ha sufrido en este dia la pena de muerte que le impone la ley. Lo que pongo en noticia de V. S. para su debido conocimiento. = Dios guarde á V. S. muchos años. Castellon de la Plana 3 de enero de 1834. = Rafael de Hore. = Sr. Comandante general de los reinos de Valencia y Murcia.

Habiendo sido aprehendidos con las armas en la mano los rebeldes Bal-

tasar Bort, natural de las Cuevas, y Pascual Ripollés y Josef Cervera, que lo eran de la villa de S. Mateo, han sido fusilados en la tarde de ayer en la villa de Alcalá; y lo pongo en noticia de V. S. para su conocimiento. = Dios guarde á V. S. muchos años. Castellon de la Plana 4 de enero de 1834. = Rafael Hore. = Sr. Comandante general de los reinos de Valencia y Murcia.

Diario de Valencia.

CATALUÑA.

Badalona 11 de enero.

Se avisa para conocimiento de los que aspiren á aprovecharse de la libre venta de carnes de esta villa que deberán presentarse á su Ayuntamiento para enterarse de las obligaciones á que deberán sujetarse para la seguridad del abasto, pago de la cuota que les corresponderá satisfacer anualmente y demas leyes municipales, á cuyo efecto se señala el término de quince dias contados desde esta fecha pasado el cual no se admitirá proposicion alguna. Asimismo se avisa que debe procederse al nuevo subasto ó sea la venta del vino al por menor de la propia villa, cuyo subasto se verificará durante ocho dias consecutivos empezando en el de mañana, celebrándose en el último el primer remate; en el concepto que durante los ocho dias siguientes á dicho primer remate se admitirán las mejoras de cuarta puja. Badalona 11 de enero de 1834. = De acuerdo del Ayuntamiento. = Josef Viñas y Cuadres, secretario.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Don Francisco Moreno, Caballero de la Real y militar orden de S. Hermenegildo, condecorado con varias cruces de distincion por acciones de guerra, teniente de la segunda compañía de la primera comandancia del cuerpo de carabineros de costas y fronteras.

Habiéndose ausentado del pueblo de Gibis partido de la Seo de Urgel, Josef Rella (hijo del carabinero del mismo nombre) á quien estoy procesando por herida causada á Buenaventura Valtetó, vecino del referido pueblo, del que resultó la muerte de este; usando de la jurisdiccion que S. M. tiene concedida en estos casos por sus Reales ordenanzas á los oficiales de su ejército, por el presente llamo, cito y emplazo por primer edicto á dicho Josef Rella señalándole el cuartel de carabineros situado en la Barceloneta donde deberá presentarse personalmente dentro del término de 30 dias que se cuentan desde el dia de la fecha, á dar sus descargos y defensas y de no comparecer en el referido plazo se seguirá la causa y se sentenciará en rebeldía por el Consejo de guerra de oficiales de este Cuerpo, sin mas llamarle ni emplazarle por ser esta la voluntad de S. M. Barcelona 11 de enero de 1834. = Francisco Moreno. = Por su mandado. = Manuel Pons, escribano de la causa.

Don Francisco Moreno &c.

Habiéndose ausentado de la villa de Viella Josef Llorca carabinero de

la sexta compañía de esta comandancia, á quien estoy procesando por la muerte violenta dada la noche del 15 de diciembre último á Juan Doo, carabiniere de la propia compañía; usando de la jurisdicción que S. M. tiene concedida en estos casos por sus Reales ordenanzas á los oficiales de su ejército, por el presente llamo, cito y emplazo por primer edicto á dicho Josef Llorca, señalándole el cuartel de carabineros situado en la Barceloneta donde deberá presentarse personalmente dentro del término de treinta días, que se cuentan desde el día de la fecha á dar sus descargos y defensas; y de no comparecer en el referido plazo, se seguirá la causa, y se sentenciará en rebeldía por el Consejo de guerra de oficiales de este Cuerpo, sin mas llamarle ni emplazarle por ser esta la voluntad de S. M. Barcelona 11 de enero de 1834. = Francisco Moreno. = Por su mandado = Manuel Pons, escribano de la causa.

AVISOS AL PUBLICO.

En virtud de proveido dado por el M. I. Sr. D. Joaquin Manuel Velloti, del Consejo de S. M. su Alcalde del Crimen de esta Real Audiencia, Juez del Real Juzgado de Provincia y del cuartel 5.º de la presente ciudad, en el expediente promovido por Nicolas Olivella, sobre sucesion á los bienes que fueron poseidos por los padre y hermano Jaime y Cristóbal Olivella vecinos de esta propia ciudad: Se cita y emplaza á los que crean tener algun derecho en los indicados bienes, para que dentro el término de treinta días acudan á deducirlo en méritos del referido expediente; en la inteligencia que pasado dicho término sin haberlo efectuado, se procederá á lo que corresponda en justicia, parándoles el perjuicio que haya lugar. Barcelona 10 de enero de 1834. = Benito Lafont, escribano.

A voluntad de sus dueños y en virtud de providencia dada por la Sala primera Civil de esta Real Audiencia á diez y siete de julio último, se venden perpetuamente unas casas sitas en esta ciudad y calle mas baja de S. Pedro, signadas con el número 27, y una casa grande con jardines, piezas de tierra, fábrica de curtidos con agua suficiente, ladrillería, oratorio con grandes privilegios, y varios censos en dominio, radicado todo en el término de Horta conocido vulgarmente por la torre den Fontanet. Igualmente se recuerda el aviso inserto en el Diario de 15 del espirado mes de diciembre en el que se anunciaba la venta de otras casas sitas en la misma calle de S. Pedro frente la iglesia de PP. Agostinos, signadas de num. 25, que por la parte de detras se unen con las otras incluyendo las pequeñas dos dominios medianos, y de otras casas con su huerto contiguas sitas en el Clot con agua para regar; cuyas fincas se venderán por junto ó por separado conforme á las tabas que obran en poder del infrascripto escribano de cámara y de Pablo Lletjós corredor de pelfe de la misma. Barcelona 11 de enero de 1834. = Hipólito de Vidal, escribano de cámara.

En méritos de los autos vertientes ante el M. I. Sr. D. Mateo Cortés de Zalon, Alcalde mayor 1.º de esta ciudad y su partido entre partes de D. Pablo Batista hacendado de S. Andres de P.omar contra Josef Estruch y Ramon Planas vecinos de esta ciudad, se han señalado los dias 13, 14

y 15 de los corrientes, para la continuacion de la subasta y remate de todas aquellas casas señaladas de num. 12, con tres puertas fuera abriendo que hacen esquina á la calle y plazuela del Regomir, en el último de cuyos dias, y á las cuatro horas de su tarde se celebrará dicho remate á favor del mas beneficioso postor en la plaza de S. Jaime, lugar acostumbrado, en cuyo acto presidirá Su Sria. Barcelona 11 de enero de 1834.— Jaime Morelló y Mas, escribano.

Se recuerda al público que mañana 13 de los corrientes á las doce de la mañana, es el señalado para dar por asiento la reposicion del empedrado, construccion de la cloaca y albañales particulares y formacion de aceras de la calle den Gignás desde la de Escudellers hasta la de los Cambios inclusive, segun se anunció al público en el Diario de 9 del actual, con tal que las proposiciones que se presenten sean admisibles á conocimiento del Excmo. Ayuntamiento y conforme á las que están de manifiesto en la secretaría del Cuerpo Municipal, en cuya oficina se admitirán en pliego cerrado las que se presenten.

D. Juan Veguer preceptor de latinidad con titulo Real, abre un curso de dicho idioma el dia 20 del corriente de 9 á 11 por la mañana y de 3 á 5 por la tarde. Los señores que quieran aprender bajo su direccion y enseñanza, podrán dirigirse á la escuela de D. Josef y D. Francisco Alegret hermanos, sita en la plaza de las Cols, donde explicará sus lecciones.

En la Raubla, núm. 2, encima del Café de los Guardias, se ha abierto una Fonda con el nombre del *Pequeño Paris*, en la que se servirá á los señores concurrentes con el mejor aseó y exactitud posible: los precios son de ocho reales arriba.

Con permiso del Gobierno se dará hoy baile público de máscara á beneficio de los pobres de la Real casa de Caridad, en las casas de D. Antonio Nadal, travesia de la calle del Conde del Asalto: se empezará á las siete de la noche, y se recibirá gente media hora antes, pagando de entrada una peseta por persona, y no se admitirán cuartos ni moneda que deba pesarse.

Rifas. Hoy se cierra la de la Real casa de Caridad, la de la recomposicion de los empedrados de las calles y plazas de esta ciudad y la del santo Hospital general, bajo los planes anunciados en el Diario del miércoles último.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españolas. De Valencia y Salou en 4 dias el laud Sto. Cristo del Grao, de 23 toneladas, su patron Lorenzo Selma, con trigo y otros efectos á varios. De la Puebla, Alicante y Salou en 40 dias la polacra-goleta Sta. Rosa, de 70 toneladas, su patron Gregorio Carratalá, con sardina, higos y otros géneros á varios. De Lanzarote en 22 dias el místico S. Pedro, de 45 toneladas, su patron Josef Pagés, con atun, habones y otros géneros de su cuenta. De Liorna en 15 dias la fragata Ntra. Sra. de los Angeles, de 337 toneladas, su capitan D. Cayetano Grau, con lastre á los Sres. D. Mariano Flaquer é hijo. Ademas dos buques de la costa de

esta provincia, con vino y algarrobas.

Despachadas.

Bergantín-polacrá español la Providencia, capitán Gerónimo Campodónico, con vino y otros géneros. Pailebot Sta. Elena, patron Nicolas Bayona, para Benidorme con lastre. Jabeque Carmen, patron Nicolas Vivó, para Mallorca con efectos y lastre. Laud Sta. Teresa, patron Gregorio Anell, para Denia en lastre. Id. Sta. Bárbara, patron Antonio Lloret, para Cartagena con azúcar y otros efectos. Id. Divina Pastora, patron Juan Bautista Roso, para Vinaroz con azúcar. Id. Mercéd, patron Gabriel Sanjuan, para Sevilla con vino, aguardiente y otros géneros. Ademas cinco buques para la costa de esta provincia, con duelas, algarrobas y lastre.

Dieci. De 46 sacos de arroz á 18½ pesetas el quintal, en el Rech, casa del confitero Marquet, núm. 4.

Otra: De 83 cuarteras de trigo de Tortosa á 50 rs. la cuartera, en la calle del Hospital, panaderia num. 3.

Otra: De 66 cuarteras de cebada de id. á 22 rs. 20 ds. la cuartera, en la calle del Rech Condal, num. 5.

Otra: De 17 fardos de congrio de Galicia á 11 duros el quintal, en las casas nuevas de la Puerta del Mar.

Otra: De 66 cascós de sardina salada del reino á 20 pesetas el millar, en casa de Antonio Columbi.

Otra: De 23 cascós de idem de idem á 12 cuartos la docena y á 24 pesetas el millar, en el almacén tras de Palacio, núm. 13.

Otra: De 70 cargas de carbon de Palaufurgell á 89 la arroba el de encina y á 69 el de arranque, en el barco del patron Josef Roig.

Otra: De 133 quintales de algarrobas de Valencia á 11½ 49 el quintal, en la orilla del Rech, núm. 6.

Otra: De 444 quintales de bacalao de Christiansund á 7 duros el quintal de 1.^a calidad, á 6 duros y 8 rs. el de 2.^a y á 5 duros y 16 rs. el de tercera.

Otra: De 108 quintales de pezpalo de idem á 6 duros y 8 rs. el quintal.

Otra: De 444 quintales de bacalao de Bergen de las mismas calidades y precios que las anteriores.

Otra: De pezpalo al mismo precio que la anterior: las cuatro en la calle de Bonaire, almacén de Montaña; y todas durarán mañana y pasado mañana.

Funciones de iglesia. Los devotos de la pia union del santo rosario bajo el título de nuestra Señora de la Victoria, establecida en la iglesia del Palacio hoy á las ocho de la mañana tendrán Comunion general; y á las tres y media de la tarde los acostumbraos egercicios de segundo domingo de mes, y predicará el R. P. Fr. Juan Llorens, religioso Dominicó, concluyéndose con la procesion y reserva de su Divina Magestad.

Hoy la Real y venerable Congregacion de la Purisima Sangre de nuestro Señor Jesucristo tiene la Comunion general á las siete y media de la mañana, y espera la asistencia de sus devotos congregantes.

En la parroquial iglesia de San Cucufate, se celebra hoy la funcion de Minerva, con oficio solemne á las diez, y por la tarde se empezará á las cinco, haciendo la plática el P. Fr. Manuel Lladó, religioso Mercenario, concluyéndose con las alabanzas á Jesus Sacramentado.

Los hermanos del monte pio ó hermandad bajo el titulo de San Daniel, fundado en la iglesia colegiata de Santa Ana, celebran hoy la fiesta de su patron con solemne oficio, siendo el orador el R. P. Presentado Fr. Buena-ventura Manegat, del Orden de Predicadores.

A las cuatro y media de esta tarde la Apostólica y Real Congregacion del Santo Cristo de la Agonia, tendrá sus espirituales ejercicios, en los que hará la plática el M. R. P. Fr. P. Buena-ventura Manegat, de PP. Dominicos.

La ilustre y venerable Congregacion de Jesus Nazareno tendrá sus espirituales ejercicios á las cuatro de la tarde en el convento de PP. Trinitarios descalzos: se espera la asistencia de los Congregantes.

Hoy á las cuatro menos cuarto de la tarde tendrá sus acostumbrados ejercicios la Real y Seglar Congregacion de la Natividad de nuestra Señora, en la iglesia de las religiosas Minimás, con esposicion de su Divina Magestad, y predicará el P. Próspero Mir, de PP. Agustinos calzados, y despues se pasará á suministrar la cena á los pobres enfermos del Santo Hospital.

En la parroquial del Pino se celebra hoy la funcion mensual de la Minerva: á las 10 de la mañana se espondrá su Divina Magestad, y á las cuatro y media de la tarde continuarán sus devotos ejercicios, y predicará el Rdo. Dr. D. Mariano Costa, Beneficiado de la parroquial de San Pedro.

Avisos. Una señora de unos cuarenta años de edad, de nacion francesa, y de muy buenas circunstancias, desearia hallar colocacion en alguna casa decente de esta ciudad para dar los principios de educacion á señoritas y acompañarlas en sus paseos: posee el idioma castellano, y ademas del servicio á que se ofrece, sabe hacer toda clase de labores correspondientes á sastresa y modista: personas de distincion la abonarán en un todo: el que guste, para el efecto podrá dirigirse á la Rambla, frente de Santa Mónica, en las casas nuevas del colegio de la Merced, núm. 11, primer piso.

Para comunicarle un asunto muy interesante se desea saber el paradero de Juan Ferrán, natural de la villa de Figueras: el portero de la oficina de Liquidacion de atrasos de Real Hacienda indicará la persona con quien ha de avistarse, bien el propio Ferrán ó quien guste dar noticias de él.

Un sugeto que ha estudiado aritmética, gramática castellana y latina, retórica y filosofia, desearia colocarse en algun establecimiento de primera educacion en clase de ayudante ó para enseñar la gramática latina: de dicho sugeto informará D. Pedro Guixá, que vive en la calle de Mercaderes.

Un estudiante graduado de bachiller en filosofia, que posee con bastante perfeccion la gramática latina y castellana, como tambien el escribir y contar, ofrece dar algunas lecciones, por lo que desearia encontrar algunos discípulos para instruirles en sus conocimientos, del cual informara el señtre que vive en los Escudellers, frente el horno frances, núm. 18.

Las personas ó corporaciones que tengan algun crédito contra la herencia del difunto D. Francisco Ramon Torres cantero que fué de la pre-

sente ciudad, podrán acudir con los documentos justificativos dentro del término de diez dias, á los liquidadores y repartidores de los mismos bienes desde las 9 á las 12 de la mañana en la calle den Codols, casa num. 6, cuarto principal, pues que de no verificarlo podria pararles perjuicio.

El relojero de la calle de la Fusteria Miguel Antigas, informará de cierto sugeto que ofrece ocuparse dos ó tres horas todos los dias, aunque sean festivos, en corregir pruebas de imprenta bien sea en su propia casa ó en la del impresor que lo ocupe, lo que hará con toda perfeccion y por una muy módica retribucion.

Ventas. Miguel Triall zapatero, que vive en la plaza del Rey, está encargado de manifestar una piedra de la cantera de Monjuich, de 8 palmos de largo y $4\frac{1}{2}$ de ancho y tratar de su venta.

Retorno. En el meson de Girona hay el carabá de Ramon Atanasio (a) Daniel, para Lérida y su carrera.

Alquiler. Al entrar en la calle de Trentaclus, núm. 17, cuarto piso, hay un cuarto con cama y demas aparato para alquilar.

Perdida. Pasando por la muralla del Mar se le cayó á un sugeto muralla abajo un sombrero de castor con gasa negra: si alguno lo hubiese recogido y quiere devolverlo podrá hacerlo en el café del Vapor plaza de Palacio, donde darán 8 rs. de gratificacion.

Teatro. *Numancia destruida:* tragedia original española en 3 actos. Baile y el sainete, El burro bailarín.

Y á las 7 la compañía italiana ejecutará la ópera seria en dos actos: *I Normanni a Parigi*, en la que con anuencia del Gobierno se suprimirá el duo de tenor y bafa del primer acto.

Sigue enseñándose el Neorama de las cuatro partes del mundo, en la calle de S. Pablo, num. 78, en el que se verá la antigua ciudad de Atenas y la espantosa batalla de la ciudad de Victoria, y la vista de Barcelona.

Sigue abierto el Gabinete de figuras de cera al natural, sito en la calle Nueva de S. Francisco número 14, cuarto bajo, aumentado con el nuevo grupo de D. Pedro duque de Braganza y su hija Doña Maria de la Gloria; dicho Gabinete estará abierto todos los dias desde las 5 de la tarde hasta las 9, pagando de entrada un real de vellon por persona, y los niños de 5 á 10 años, cuatro cuartos.

Continúa enseñándose el neorama sito en la predicha casa num. 14, piso primero, habiéndose añadido la vista de la gran plaza de Bendome de Paris y la hermosa columna de Napoleon, en cuyo remate está la estatua del mismo: dicho neorama estará abierto todos los dias desde las 5 de la tarde hasta las 9 de la noche, pagando de entrada un real por persona.

Riña de gallos ingleses. La habrá hoy en la calle de Sta. Elena, tea veria de la Riereta, entrada 6 cuartos.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda ó Hijos de Don Antonio Brui.